
FWGT PV-AG Charleroi/06-04-2024/AD 

 

 

PRESENTS 

 

29 personness dans Assemblée 

Associations représentées: AGCA– ALGA – Guide ambassadeurs de Chimay – AGTEnghien – GTNamurois  

– SGMouscron – Les Terril-bles – AGTournai – Guides1815 – OTSoignies – BLXEKOVA – Les Fées – 

AGTEnghien – OT Com.Warn - AGAVHVerviers  (15 associations) 

Procuration : GATWAM 

Excusées : EUREGIO - LGL 

Pour l’OA : C. Bonnet, Ph. Hacherelle, A. Dassy, Alice Dupierreux 

 

DEROULEMENT 

 

1. Introduction par le Président 

 

Mr. Claude Bonnet remercie les guides des Terril-bles pour leur accueil. 

 

2. Intervention Philippe Hacherelle 

 

Philippe Hacherelle présente les membres de l’OA présents et excuse Mme Andrée Debrulle et Mr. 

Jacques Wattecamps. 

Il rappelle que les rapports de l’AG CHIMAY et de l’AGE NAMUR se trouvent sur le site. Ces deux 

rapports sont approuvés à l’unanimité. 

 

3. Avenir de la FWGT, lecture de la « Note sur l’avenir de la FWGT » par Philippe Hacherelle 

 

A plusieurs reprises Mr. Philippe Hacherelle demande la réaction des participants : 

Mr. D. B. souligne que les guides dits professionnels du nouveau Conseil des Guides wallons sont 

moins de 100 personnes. 

Mr. C. B. souligne que la notion de « guide professionnel » n’a pas fait l’objet d’un consensus au 

sein du CTGT. 

Mme V. M. souligne qu’il y a un problème au niveau européen. Tous les pays européens n’exigent 

pas le même niveau de diplôme. Les législations nationales l’emportent sur les directives 

européennes ce qui entraîne des discriminations entre guides. 

Mr. B. W. fait remarquer que Mr. Bonnet, président de la FWGT, a signé l’acte de création du 

Conseil des Guides wallons. 

Mme B. souligne qu’elle a démissionné en son temps du CTGT car celui-ci ne fonctionnait pas de 

manière équitable. Par exemple, Mr. Bonnet n’avait pas de suppléant et les membres n’avaient pas 

été élus mais désignés par la ministre. 

Mme A. D. souligne l’importance de la FWGT, organe qui permet de mieux se connaître et 

d’échanger des informations. 

Mr. P. H. souligne que les membres de l’OA sont déjà très sollicités et qu’il serait bien de se recentrer 

sur les objectifs et projets que pourrait assumer la FWGT. 

Mr. D. B. souligne qu’il faut agir en commun, parler ne suffit pas. Si nous avions envoyé 500 lettres 

aux parlementaires, les choses auraient été différentes. 

Mr. D. (Enghien) souligne que Mr. Debbaudt a été interpellé par le bourgmestre d’Enghien. 

Mr. M. V. souligne l’importance de la carte FWGT. 

Mr. M. R. (Enghien) souligne qu’il serait bien que la FWGT soit représentée dans des salons de 

tourisme ou dans les bases de données des auto-caristes ainsi que dans la revue 365. Les coûts 

pourraient être compensés par des subsides de la Région. 

Mr. P. (1815) rappelle que derrière la carte de la FWGT, il doit y avoir une certification. 

Actuellement, on n’en parle plus alors que l’année dernière, le sujet était central. Pour être guide, il 

faut répondre à des critères. C’est très important car il se peut que certains jouent sur le manque de 



certification pour écarter des guides (exemple récent, demande d’accréditation pour guider au musée 

Wellington). Une vraie certification selon des critères précis donnerait une vraie valeur à la carte 

FWGT. Mr. P. souhaite que la FWGT vive et occupe le terrain. 

Plusieurs intervenants soulignent d’autres rôles que pourrait jouer la FWGT : favoriser les échanges 

entre membres (groupe facebook ou autres systèmes), relais des informations en matière de tourisme, 

aide à la formation par l’octroi d’une participation financière aux participants (mais avec obligation 

pour ceux-ci de redistribuer à tous l’info). 

D’autres soulignent que la FWGT doit défendre et représenter les guides auprès des politiques. 

 

La discussion se termine par un vote : la FWGT doit-elle se maintenir ou disparaître ? 

Pour le maintien : 29 personnes (unanimité) et 15 associations (unanimité).  

 

4. Admissions – démissions 

Associations :  

L’AG acte la démission de 3 associations : OTChièvres – SRArchéologie Charleroi – Car Léonard. 

Au sein de l’Organe d’Administration : 

Démission de l’ OA : Mr. Pierre Heymans (actée). Mr. Claude Bonnet démissionne de sa fonction de 

président de l’OA mais souhaite rester administrateur. 

Admission à l’ OA  : Mr. Bernard Watelet (président des GTN) est élu à l’unanimité comme 

administrateur. Confirmation du mandat d’Andrée Debrulle comme administratrice. 

 

5. Rapport du trésorier 

Mr. Philippe Hacherelle explique la situation financière de l’ASBL, elle est bonne : balance positive 

de 14566,42 euros. C’est bien, mais on pourrait aller chercher des subsides…. 

 

6. Approbation des comptes et décharges aux administrateurs 

 

Mr. Jean Polomé (GTN), contrôleur aux comptes, souligne la bonne tenue des comptes, rien à 

souligner. L’AG approuve les comptes et donne décharge aux administrateurs à l’unanimité. 

 

7. Suggestions et/ou propositions d’activités 

 

Philippe Hacherelle propose de faire suivre les suggestions à l’OA 

 

8. Proposition de lieu de notre prochaine AG 2025 

 

L’Association AGAV de Verviers se propose pour l’organisation en 2025. 

 

9. Divers  

Mr. C.B. attire l’attention des membres sur une association qui fait des guidages pour les personnes 

mal-voyantes. 

Mr. D.B. demande que l’on fasse des visites d’entreprise. 

Mr. W. souligne l’importance du travail qui est demandé à l’OA. Ne pourrait-on pas avoir des 

subsides pour engager une personne à mi-temps ? Il souligne aussi que nous ne devons pas nous faire 

« manger » par le nouveau Conseil des guides wallons. 

Une dernière personne demande que l’on installe un visuel de la FWGT à l’aéroport de Charleroi. 

 

10.  Cartes de membres  

 

Distribution des cartes aux associations présentes, cartes réalisées par Mr. Van den Broeck. 

Cette carte sera valable deux années. 

 

Fin de l’AG à 12h30 

André DASSY 

 


